



## Nach Rekordjahr nun erhöhte Wachsamkeit

Nach Rekordjahr nun erhöhte Wachsamkeit  
Deutscher Arbeitsmarkt hat sich im vergangenen Jahr mehr als gut behauptet  
Die am heutigen Donnerstag veröffentlichten Arbeitsmarktdaten für den Monat Dezember zeigen trotz eines kleinen Anstiegs der Arbeitslosigkeit die besondere Stärke des deutschen Arbeitsmarktes. Dazu erklärt der arbeitsmarkt- und sozialpolitische Sprecher der CDU/CSU-Bundestagsfraktion, Karl Schiewerling:  
"Auch wenn am Ende des Jahres die Arbeitslosigkeit leicht angestiegen ist: Der deutsche Arbeitsmarkt hat sich im vergangenen Jahr mehr als gut behauptet und in der weltweiten Krise erneut eine Ausnahmestellung eingenommen. 2012 war in Deutschland geprägt von positiven Rekordzahlen: Der höchste Stand an sozialversicherungspflichtiger Beschäftigung seit der Wiedervereinigung, die niedrigsten Arbeitslosigkeit und damit einhergehend eine besondere Stärke unserer sozialen Sicherungssysteme. Dies resultiert aus einer Leistung der deutschen Wirtschaft, aus dem verantwortungsvollen Zusammenspiel von Arbeitnehmern und Arbeitgebern und nicht zuletzt aus der Arbeitsmarkt- und Wirtschaftspolitik von christlich-liberaler Koalition und Regierung.  
Für das neue Jahr 2013 gilt es besonders wachsam und gewappnet zu bleiben, damit der deutsche Arbeitsmarkt nicht weiter in den Sog der internationalen Krise gerät. Politik, Unternehmen und Arbeitnehmer werden sich gemeinsam dieser Herausforderung stellen. Gerade die deutsche Politik mit Kanzlerin Merkel an der Spitze wird dazu maßgeblich beitragen mit der konsequenten Stabilisierung des Euros und der damit verbundenen Entspannung auf dem Weltmarktgeschehen.  
Verbunden ist dies auch mit Zielsetzungen für den heimischen Arbeitsmarkt. Zum Beispiel ist dies das verstärkte Bemühen um die Wiedereingliederung von Langzeitarbeitslosen auf den Arbeitsmarkt. Grundsicherung darf kein Dauerzustand sein. Förderung und Aktivierung muss daher noch stärker in den Vordergrund gestellt werden. Bildung und Qualifizierung sind dabei die Schlüsselkriterien für gute Erfolgsaussichten. Wichtig ist, die Qualifizierung nicht allein auf die reine Wissensvermittlung zu reduzieren. Gerade bei der Aktivierung von Langzeitarbeitslosen muss auch ganzheitlich qualifiziert werden, auch was die Stärkung der Persönlichkeit und ihrer Leistungsfähigkeit im Erwerbsleben angeht."  
CDU/CSU-Fraktion im Deutschen Bundestag  
Platz der Republik 1  
11011 Berlin  
Deutschland  
Telefon: 030/227-52267  
Telefax: 030/227-56115  
Mail: [fraktion@cducsu.de](mailto:fraktion@cducsu.de)  
URL: <http://www.cducsu.de>

### Pressekontakt

CDU/CSU-Fraktion

11011 Berlin

[cducsu.de](http://cducsu.de)  
[fraktion@cducsu.de](mailto:fraktion@cducsu.de)

### Firmenkontakt

CDU/CSU-Fraktion

11011 Berlin

[cducsu.de](http://cducsu.de)  
[fraktion@cducsu.de](mailto:fraktion@cducsu.de)

Die Christlich Demokratische Union Deutschlands ist die Volkspartei der Mitte. Wir wenden uns an Menschen aus allen Schichten und Gruppen unseres Landes. Grundlage unserer Politik ist das christliche Verständnis vom Menschen und seiner Verantwortung vor Gott. Unsere Grundwerte Freiheit, Solidarität und Gerechtigkeit sind daraus abgeleitet. Die CDU ist für jeden offen, der die Würde und Freiheit aller Menschen und die daraus abgeleiteten Grundüberzeugungen unserer Politik bejaht. Die CDU Deutschlands steht für die freiheitliche und rechtsstaatliche Demokratie, für die Soziale und Ökologische Marktwirtschaft, die Einbindung Deutschlands in die westliche Werte- und Verteidigungsgemeinschaft, für die Einheit der Nation und die Einigung Europas. Ein menschlicher, an christlichen Werten ausgerichteter Kurs: Das sind Kompaß und Richtmaß unserer Politik. Auf dieser Grundlage treten wir an, unser Gemeinwesen in der sich verändernden Welt weiterzuentwickeln. Wir werden diesen Weg mit Mut und Tatkraft gehen, um unseren Kindern und Enkeln für ihre Zukunft im 21. Jahrhundert alle Chancen zu geben. CSU Wurzeln und Auftrag der CSU-Landesgruppe sind eng verknüpft mit der deutschen und bayerischen Parteiengeschichte. Die CSU-Landesgruppe ist als Zusammenschluss der Abgeordneten der CSU im Deutschen Bundestag institutionelle Basis und Kraftzentrum des bundespolitischen Gestaltungsanspruchs, der sich zu keiner Zeit ausschließlich auf die Durchsetzung bayerischer Interessen im Bund bezog, sondern immer Politik für ganz Deutschland bedeutete. Von Anfang an haben daher Mitglieder der CSU-Landesgruppe in unionsgeführten Bundeskabinetten Regierungsverantwortung übernommen.